



MONTFERMY

La lettre

de Montfermy

Bulletin municipal #5 Hiver / Printemps 2022 / 2023

Le mot du maire

Chers Fourminaires,

Maire de Montfermy depuis trois ans par la confiance que vous m'avez accordée, il m'apparaît essentiel de vous faire un rapport d'étape pour rendre compte des actions entreprises et à venir.

L'élaboration du budget de notre commune a nécessité, cette année, une attention toute particulière. Ceci est en grande partie dû à la forte inflation qui touche toutes les branches de notre économie. Néanmoins, de par nos ressources propres et une gestion exemplaire perpétuée par notre nouvelle équipe, nous parvenons à tirer confortablement notre épingle du jeu. Ceci nous permet de persévérer dans nos projets et de maintenir la qualité de nos services que j'ai à cœur de sans cesse améliorer. Après de nombreux entretiens avec l'Architecte des Bâtiments de France, nous sommes en train

de finaliser un grand projet de réhabilitation du bourg (place, parvis de l'église, rachat de bâtiments, assainissement...). Ce projet en plusieurs phases viendra s'inscrire dans notre politique de repeuplement du village. Aujourd'hui 12 habitants y résident à l'année, dont 4 enfants en bas âge !

Les deux dernières années ont malheureusement été contraintes par des règles sanitaires qui ne m'ont pas permis de vous réunir et vous présenter mes vœux. C'est pourquoi, dans cette volonté qui m'a toujours animée de communication et de proximité, je vous propose de nous retrouver cet été autour d'un repas, en toute simplicité et amitié, pour cet avenir de notre commune qu'il m'appartient de partager avec vous.

Vladimir Longchambon

Prenez-note

. Réunion publique

A l'approche de la période de mi-mandat, un rapport d'étape sera proposé cet été, vraisemblablement au cours du mois d'août.

. Eclairage

Depuis quelques mois, des coupures nocturnes de l'éclairage public ont été mises en place selon la tranche horaire suivante et pour toutes les saisons : 23h30 – 4h30. A terme, tous les lampadaires seront équipés de leds. Les économies d'énergie et financières réalisées seront réelles et importantes (autour de 5300€ par an).

. Eau

A l'occasion de l'assemblée du 7 mars tenue par le comité syndical de l'eau (SIAEP du Sioulet) à Saint-Jacques d'Ambur, un point a été fait sur l'état de la ressource en eau de son territoire. Il apparaît que le niveau est inférieur à ce qu'il était un an plus tôt. A l'étang de Füng (commune d'Olby) comme au puits des Madras (Gelles), la nappe ne se recharge pas. Une rénovation des captages « désaffectés » de Pontaurmur est envisagée. D'autant que pointent des demandes en eau de communes voisines non adhérentes au syndicat.

. Equipements

Suite aux travaux de modernisation de la salle des fêtes, un double achat a été programmé : matériel de sonorisation et vidéo-projecteur. Toutes les horloges astronomiques (éclairage public) ont été renouvelées pour permettre une programmation et un suivi plus fins des candélabres. La commune a fait l'acquisition d'une balayeuse fixable sur le tracteur.

Voirie

Fin de chantier au Malleret

D'importants travaux de voirie ont bien été réalisés sur la commune en 2022, ils concernaient les villages du Malleret, de la Ribeyre, du Puy Maladroit et de Baspeyrat (montant total 142.170€).

Il avait été réalisé en 2021 et 2022, la reprise complète de la voie roulante était donc indispensable.

La dernière tranche de ce chantier commencé en 2021 s'est achevée en février dernier. Coût : 203.638€HT au total, dont 50.172€HT restant à la charge de la commune une fois les subventions déduites.

Le puy maladroit

Le repas des anciens fidèle au rendez-vous

Fin novembre, ils étaient une trentaine d'anciens de la commune autour d'une bonne table dressée à la salle des fêtes en présence du maire et de conseillers municipaux. Gastronomie et bonne humeur étaient au menu.



Recommandations et projet de travaux



Avec l'augmentation du nombre de nouvelles constructions et d'habitants, les stations d'épuration en activité dans les villages reçoivent des volumes d'eaux usées de plus en plus importants. Aussi, quelques rappels d'utilisation s'imposent pour un fonctionnement plus efficace :

- Ne pas jeter de lingettes, tampons hygiéniques ou essuie-tout ;
- Le papier toilette est, bien sûr, préférable ;
- Piscines : l'eau de leurs vidanges doit rejoindre le circuit des eaux pluviales et non celui des eaux usées.

Le chantier de réparation de la station d'épuration du village de La Basse doit démarrer dans l'année 2024. Les travaux d'études ont débuté cette année, ils sont assurés par le cabinet Géoval. La station envisagée pour le village de La Garde, est en négociations avec la commune de Chapdes-Beaufort (seulement trois habitations se situent sur notre commune sur les 18 existantes).

Le chemin de la Plage fait peau neuve



A l'automne dernier, le chemin de la plage a fait l'objet d'un nivellement sur 160 mètres. L'entreprise Besançon s'est chargée d'effacer de nombreuses pierres, souches et

arbres morts. Un grain fin ainsi qu'une couche d'enrobé finaliseront ces travaux dans les beaux jours. Pour éviter tout accident, la circulation sur la plage s'y effectuera désormais à sens unique.

Sécurité

La vidéo-protection se développe

Depuis mars 2022, où des caméras de vidéo-surveillance ont été installées au stade, aucun délit n'a été observé. De plus, outre les économies réalisées (matériels régulièrement fracturés et vandalisés), le site semble plus propre et sécurisé. Aussi, le conseil municipal a décidé d'étendre ce dispositif en centre bourg, suite aux nombreux vols et dégradations dans l'église. Sous forme d'un abonnement, il en coûtera au total 240 € par trimestre pour ce service.



Vos rues

La numérotation en place



Depuis la mise en place des noms de rue et de la numérotation des domiciles, il est rappelé que ces informations concernant les adresses plus précises doivent être portées à la connaissance des services administratifs et tous professionnels concernés (La Poste/Service national de l'adresse, navigation GPS, courrier, services à domicile, de secours, etc.). D'où l'importance de bien poser son numéro de domicile, cet acte essentiel assure la sécurité de chacun.

Le pont de Chaluset restauré



Ce petit pont est situé sur un chemin partant de la D418. L'ouvrage concerné se trouve à cheval sur deux communes : Montfermy et Bromont-Lamothe. Cette mitoyenneté s'accompagne d'un coût partagé. Le reste à charge de Montfermy s'élève à 9.460 €.



Jardins

Apprendre et comprendre le compostage



Début mars, deux séances d'initiation au compostage ont été mises en place pour les habitants du secteur géographique incluant Montfermy et Pontgibaud couvert par le Sydem Dômes et Combrailles (Syndicat mixte de collecte des déchets ménagers et assimilés). Cette opération de sensibilisation bénéficiait du soutien du Valtom (Syndicat pour la valorisation des déchets ménagers et assimilés qui contrôle la société Vernéa, filiale de Suez, qui exploite l'incinérateur départemental de Beaulieu).

Ainsi, la salle des fêtes du Puy Maladroit a accueilli des habitants des différentes communes concernées. Marion Couto, technicienne « Formation compostage » au SYDEM, assurait l'enseignement des bons gestes tout en valorisant les vertus de cette pratique insuffisamment connue. En fin de séance, chacun est reparti avec un composteur en bois, convaincu d'améliorer un secteur du tri des déchets.

Choucroute et karaoké font bon ménage



Le comité des fêtes ne manque pas d'idées pour animer la commune. Au cœur d'un calendrier bien fourni, la soirée du 4 mars proposait un cocktail original : choucroute, karaoké et bonne humeur. Quelque 80 personnes ont participé à ce moment gastronomique et musical.

Après la retransmission de la finale de la Coupe du monde de football à la salle des fêtes le jeudi 22 décembre, le calendrier 2023 présente quelques autres rendez-vous séduisants !

Événements à venir

- **Week-end du 26 et 27 août,**
fête annuelle au bourg ;
- **Samedi 28 octobre,**
retransmission de la finale de la Coupe du monde de rugby à la salle des fêtes (Le Puy Maladroit).

Le vote des taux prépare l'avenir

Depuis plusieurs années, la dotation globale de fonctionnement (ressource essentielle au bon fonctionnement de notre commune) diminue. Elle est en lien direct avec les taux d'imposition communaux (taxe foncière). En procédant à une augmentation, minime, des taux d'imposition (quelques euros par foyer), la commune s'assure de ne pas voir sa dotation diminuer. Il est indispensable de maintenir la qualité de nos services malgré la conjoncture

actuelle. Le phénomène doit être enrayer rapidement car la dotation versée par l'Etat était de 24 752€ en 2018 alors qu'en 2022 elle est descendue à 14 058€ (soit un manque annuel à gagner de plus de 10 000 euros en moins de 5 ans). La même stratégie a été adoptée par la communauté de commune Chavanon Combrailles et Volcans, dans des proportions bien supérieures.

Souvenir

Le 11 Novembre commémoré dans le respect



Travaux intérieur

Salle des fêtes

La salle des fêtes a fait peau neuve : isolation par les murs intérieurs, reprise des équipements électriques, remise aux normes des dispositifs de lutte contre l'incendie et éradication du salpêtre qui infestait certains murs (photo)



Prenez-note

• Fontaine

Une dernière tranche de travaux sera réalisée à la fontaine du Puy Maladroit. Ils doivent permettre aux habitants de la section d'utiliser l'excédent du débit de la source (débit moyen : 7 litres/minute). Actuellement, plus de la moitié du débit est perdue entre la prise d'eau de la fontaine et la sortie du dernier bac. Coût : 5.400 € HT couverts par la commune.

• Pêche

Entre deux réunions d'équipe, l'AAPPMA de la Haute Sioule a procédé à une double opération sur le secteur de Montfermy de la Sioule. Une semaine avant l'ouverture de mars, un nettoyage de berge ainsi que la pose de nouveaux panneaux d'information ont été réalisés par une quinzaine de sociétaires. Ils ont aussi organisé la fête nationale de la pêche le 4 Juin au plan d'eau d'Anschald.

• Défibrillateurs

Celui de la salle des fêtes a été renouvelé (1363 € HT). Un nouveau sera mis en place au niveau du terrain de foot.

• Rendez-vous réussi

La 4^e édition de « Montfermy roule les mécaniques », le 18 juin, s'est traduite par les chiffres suivants : 40 autos et 4 motos pour la Balade entre Sioule et Sioulet ; 17 véhicules pour le concours d'élégance, plus de 200 autos et/ou motos de collection, 170 repas servis, une dizaine de stands et, surtout, une fréquentation du site en hausse approchant les 1.500 personnes. Comité des fêtes, mairie et Montfermy roule les mécaniques ont vu leurs efforts récompensés. *Photos et palmarès visibles sur : www.montfermyroulelesmecaniques.odoo.com.*

• Hangar communal

Une dalle en béton a été réalisée sur la totalité de la surface du hangar.

Tradition

Les enfants de la commune autour du sapin de Noël



Crédit

Siège : Mairie de Montfermy

Création et mise en page :
Claire Pignol - Clèr Dodu

Rédaction :
Guy Lemaître

Impression : Mairie

Dépôt légal : Juin 2023

Édité à 150 exemplaires / Gratuit

Photos d'illustrations :

via unsplash.com
@sergey-shmidt
@anton-darius
@bruno-cervera